

Stadtrat

Bericht und Antrag

Datum SR-Sitzung: 23. Juni 2025
Direktion: Baudirektion
Ressort: Tiefbau und Werkbetrieb
Verfasser: Jonas Lüdi

Auftrag SP-Fraktion betreffend Überprüfung der Gebühren für Plastik – Abfallsäcke

I. Bericht

Die SP-Fraktion reichte am 18. März 2024 einen Auftrag betreffend Überprüfung der Gebühren für Plastik – Abfallsäcke ein. Der Stadtrat hat am 16. September 2024 den Auftrag an den Gemeinderat überwiesen. Fällig ist der Auftrag am 16. September 2026.

Stellungnahme des Gemeinderates

Die Gebühren für die Kunststoffsammlung wurden überprüft.

Folgenden Gründe lassen keine Senkung der Gebühr für den Kunststoff- Sammelsack zu:

1. Die Gespräche mit dem neuen Anbietenden auf dem Markt, «RecyPac», sind lanciert. Die Gebühren werden aber ungefähr dieselben bleiben wie beim bisherigen Anbietenden. Leider können mit dieser Option nicht wie von uns angenommen die Gebühren für den Kunststoff- Sammelsack gesenkt werden.
2. Eine Rolle Kunststoffsammlsäcke kostet CHF 19.00. Dies ist ein Drittel der Abfallgrundgebühr für Private. Wenn alle Haushalte ihre Kunststoff-Sammelsäcke beziehen, wird die Abfallrechnung mit CHF 164'616.00 belastet. Dies kann nicht über die Abfallgrundgebühr finanziert werden. Diese Gebühr müsste für das Vorhaben erhöht werden.
3. Weiter wird seit 2017 die Abfallgrundgebühr den Eigentümern der Liegenschaften und nicht mehr den Haushalten direkt in Rechnung gestellt. Aus diesem Grund kann ein Gutschein für eine Rolle Kunststoff- Sammelsäcke nicht mit der Grundgebühr versendet werden, wie es damals bei den Kehrichtsäcken der Fall war. Der Versand der Gutscheine würde die Abfallrechnung erneut mit ca. CHF 8'700.00 belasten.

II. Antrag

Aufrechterhaltung des Auftrages.

DER GEMEINDERAT

Stefan Berger, Stadtpräsident

Stefan Ghioldi, Stadtschreiber